

Protokoll „Runder Tisch“ vom 12.06.2025

Der Ortsvorsteher eröffnet die Versammlung zum Runden Tisch. Er begrüßt die ca. 20 Anwesenden. Zum ersten Mal konnte er auch unseren neuen Pfarrer Dr. Nicolas Anders begrüßen.

Neben den Teilnehmern aus der Bevölkerung waren Vertreter vom TSV Gertenbach, Lädchen, KiosG, Feuerwehr (der OV selbst), Schützenverein, BI Ampel und Angehörige des Ortsbeirates erschienen.

Es folgte auf Vorschlag eine Vorstellungsrunde aller Beteiligten als Orientierungshilfe auch für den neuen Pfarrer.

Zur Einleitung gibt der Ortsvorsteher einige Termine bekannt:

- Samstag den 14.06.2025 von 11.00 Uhr bis 18.00 Uhr, 200 Jahrfeier Hotel Garni Wolf
- Am 14.06.2025 eröffnet Brigitte Ullrich ihren neuen Laden im Nachbargebäude. Ebenso öffnet diese am 15.06.2025 ihre Tore zur Gartentour 2025.
- Am 22.05.2025 wurden die fertiggestellten Tiefbauarbeiten der Firma Cevik (Glasfaserausbau) durch die Bauverwaltung und dem Ortsvorsteher im Bereich „Siedlung bis einschließlich Bahnhofstraße östlich der Bahnstrecke“ abgenommen. Es wurden kleinere Mängel festgestellt und dokumentiert z.B. bei den gepflasterten Gehwegen die anschließend von der Firma Cevik nachgearbeitet werden.

Bei dem Thema „ **Podcast**“ zu den 800 Jahrfeiern der Stadt Witzenhausen erteilte der Ortsvorsteher das Wort an die Seniorenkümmern **Magdalena Weidner**. Magdalena gab sodann einen Überblick über die Hintergründe, für was und wen der Podcast gedacht ist. Die Stadt Witzenhausen möchte jedem Ortsteil die Möglichkeit eröffnen, sich durch diesen Podcast vorzustellen. Die Projektziele sind wie folgt:

- Bewahrung und Dokumentation wertvoller Erinnerungen und Dorfgeschichten
- Sichtbarmachung der Erfahrungen älterer Menschen
- Förderung der Dorfgemeinschaft und des Dialogs zwischen den Generationen
- Präsentation eines vielseitigen und lebendigen Bildes der Dörfer rund um Witzhausen
- „ Was macht Ihr Dorf für Sie besonders?“
- „ Gibt es einen besonderen Ort in Ihrem Dorf, der für Sie oder die Dorfgemeinschaft von Bedeutung war?“
- „ Welche besonderen Ereignisse oder Feste haben das Dorfleben geprägt?“
- „ Erinnern Sie sich an bestimmte Bräuche oder Traditionen, die typisch für Ihr Dorf waren?“
- „ Gab es damals bestimmte Persönlichkeiten im Dorf, die für das Gemeindeleben besonders wichtig waren?“
- Wie sah das Dorfleben früher aus, wenn man morgens aus dem Haus trat?“
- Welche besonderen Berufe oder Handwerksbetriebe gab es früher hier?“
etc, etc.

Magdalena Weidner informierte, dass sie bereits einen Personenkreis für die o.g. Themen gefunden hat. Diese sind, neben Magdalena selbst, noch Lieselotte Dittmar, Stefanie Klahr (geb. Wolf), Matthias Ullrich und Lothar Heuckeroth. Das erste Treffen wurde bereits terminiert für Dienstag 17.06.2025 um 10.00 Uhr in den Räumlichkeiten vom Hotel Garni Wolf.

Die Ausarbeitung sollte bis Anfang September abgeschlossen sein. Hundelshausen hat dieses bereits erledigt.

Der Podcast „800 Jahre-800 Stimmen“ wird anschließend auf der Webseite der Stadt Witzhausen, auf den Podcast-Plattformen wie Spotify und Apple Podcasts sowie lokale Radiosender eingestellt. Selbstverständlich wird auch alles über den Podcast auf der Gertenbacher Homepage zu finden sein.

Miriam Herzog berichtet über die Bürgerinitiative „Ampel für Gertenbach“. Die BI wandte sich mit allen erforderlichen Unterlagen und Dokumentationen an das Hessische Verkehrsministerium und bat darin um den erforderlichen

Beistand und Unterstützung. Es gab bereits ein Antwortschreiben des Ministeriums mit der Zusicherung, dass diese es mit den örtlichen Behörden zur Überprüfung abklären werden.

Bei dem Thema „**Erntefestumzug am 24.08.2025**“, mit dem Wunsch der Stadt Witzenhausen, dass sich alle Ortsteile beteiligen mögen, gab es eine erfreuliche Resonanz der Zustimmung. Die anwesenden Vereins- und Gruppenvertreter möchten dieses mit Ihren Mitgliedern unterstützen. Folgende haben bereits ihre Unterstützung zugesagt:

- Dorfladen zwei Personen mit neuem Banner
- KiosG mit ca. 3-4 Personen
- TSV Gertenbach mit den vielen Sparten (Magdalena Weidner übernimmt die Abfrage)
- BI Ampel Personenzahl wird noch ermittelt
- Feuerwehr und Jugendfeuerwehr wird durch Lothar Heuckeroth an die zuständigen Einheitsführer weitergeleitet (leider waren diese an dem Abend terminlich verhindert)
- Schützenverein klärt Matthias Ullrich
- Kirche/Kirchenvorstand wird auch noch geklärt
- Jugendgruppe wird von Lothar Heuckeroth angesprochen

Abgesagt haben bereits die Teilnahme am Umzug die Lindenhofschule Gertenbach, der Kindergarten Zwergenstübchen und die Gordon Pics (Dudelsackspieler).

Man hat sich eine Frist von ca. 14 Tagen gesetzt, um endgültige Teilnehmerzahlen zu ermitteln, die dann Lothar Heuckeroth an die Stadtverwaltung weiterleitet und anmeldet.

Zuletzt ging die Runde noch auf die anstehenden **Kirchenvorstandswahlen** ein. Nach Aussage von Pfarrer Anders liegen zur Zeit sechs Bewerbungen vor. Der Kirchenvorstand ist für unser Dorf von großer Bedeutung, da die Landeskirche finanzielle Schwierigkeiten mit den vielen Liegenschaften hat diese vollumfänglich zu finanzieren. Eine sogenannte „rote Liste“ ist bereits im Umlauf.

Da keine weiteren Wortmeldungen getätigt werden, schließt der Ortsvorsteher die Versammlung um ca. 20.00 Uhr. Er bedankt sich bei allen Anwesenden für die gute und konstruktive Diskussion und wünscht allen einen guten Heimweg.

Lothar Heuckeroth



Ortsvorsteher